

# Le Télégramme

## À Pont-Scorff, la nouvelle vie de singes de laboratoire [Vidéo]

**T** Article réservé aux abonnés



Par **Dominique Morvan**

Le 05 décembre 2022 à 15h05

**Des singes de laboratoire, sauvés de l'euthanasie, commencent une seconde vie aux Terres de Nataé, à Pont-Scorff (56). Ils sont quatre, mais le parc animalier en accueillera d'autres.**

Du kiwi, des ananas, quelques framboises et, surtout, des clémentines bien juteuses. Sans lâcher d'un œil leurs visiteurs du jour, les singes se régalent en silence. Ils en redemandent même. « Comme les enfants, ils préfèrent ce qui est sucré. Mais on y va doucement parce que ce n'est pas bon pour leurs dents », renseigne Mathieu Châtaigner, le soigneur chargé des primates aux Terres de Nataé. Face à lui, quatre macaques crabiers, repérables à leur longue queue et leur caractère bien trempé. « Ils cherchent tout le temps à chicaner. Ils m'ont déjà piqué un cadenas », sourit le soigneur.



Mathieu Châtaigner, soigneur chargé des primates aux Terres de Nataé, apprend à connaître les quatre macaques crabiers arrivés début octobre. ((Le Télégramme/Dominique Morvan))

## Ils n'étaient que des numéros

Ce sont les petits derniers du parc animalier de Pont-Scorff, arrivés début octobre en provenance d'un laboratoire. Même si ça ne saute pas aux yeux. « Ils sont en pleine forme et pas du tout marqués par ce qu'ils ont vécu. La seule chose qui rappelle leur passé, c'est leur tatouage », précise Mathieu. Jusqu'ici, ces quatre jeunes mâles n'étaient que des numéros, utilisés par l'industrie pharmaceutique et promis à l'euthanasie. Les Terres de Nataé vont leur donner un prénom (\*) et une nouvelle vie.

Engagé pour la protection des animaux en danger, le parc morbihannais a décidé de se mobiliser pour sauver ces macaques. Les crabiers sont placés depuis peu sur la liste rouge des espèces menacées. « On a l'image d'un animal qui mange ce que lui donnent les touristes en Asie et on se dit qu'il ne peut pas être en danger. En fait, si », souligne Sébastien Musset. Le directeur n'a pas hésité longtemps lorsqu'il a été sollicité [par Le Graal](#). L'association a sauvé de l'euthanasie plus de 6 000 animaux issus de laboratoires depuis 2005. Les Terres de Nataé soutiennent cette action.

### « On veut leur offrir une suite de vie heureuse et sereine »

« Dans l'optique du refuge que l'on souhaite créer, nommé L'Arche de Nataé, ça fait évidemment sens pour nous d'accueillir ces singes. On veut leur offrir une suite de vie heureuse et sereine », insiste Sébastien Musset. Le parc animalier ne compte d'ailleurs pas s'arrêter là. Deux autres macaques crabiers sont déjà attendus en mars 2023. Et à terme, il est prévu d'en héberger dix. Au grand air.



Croquettes, œufs, insectes, légumes, branchages, feuilles, les macaques crabiers mangent de tout. Mais ils ont un faible pour les fruits. Les quatre recueillis à Pont-Scorff ne sont en revanche pas fans du poisson. ((Photo Les Terres de Nataé/Julien Dujardin))

## **Karine Ferri « marraine de cœur »**

« Pour l'instant, ils sont en intérieur parce qu'on les a accueillis en urgence, mais on va leur consacrer un bel espace avec une volière modulaire permettant d'isoler les nouveaux, le temps qu'ils s'acclimatent, et un bassin pour qu'ils puissent se baigner ». D'importants travaux vont être menés. Coût du projet : environ 220 000 euros. Les Terres de Nataé ont déjà réuni plus de la moitié de cette somme. « Le Graal va nous aider, ainsi qu'une entreprise de l'agglomération de Lorient. Pour les 100 000 euros restants, on va se tourner vers les laboratoires, les entreprises bretonnes et [les particuliers](#) ». Ils pourront aussi compter sur l'animatrice de TF1 Karine Ferri, qui a accepté d'être la marraine de cette opération : « Quand j'ai appris que les Terres de Nataé, parc-refuge proche de notre lieu de vie, s'engageaient dans cette cause, j'ai été très touchée. Je suis heureuse de pouvoir leur apporter un soutien ».